
                                                 調査票配布数
                                                 回   答   数 前年度
                                                 回   答   率 94.6%

地区別回答率（地区別自治会数）
自治会数 ％ 前年度

１．平生地区東部地域（35） 34 97.1% 97.1%
２．平生地区西部地域（38） 37 97.4% 89.7%
３．大野地区（25） 25 100.0% 92.0%
４．曽根地区（25） 23 92.0% 92.0%
５．佐賀地区（26） 26 100.0% 100.0%

行政協力員について

問１ ご年齢
選択肢 人数 ％ 前年度

１．２０歳代以下 1人 0.7% 0.7%
２．３０歳代 3人 2.1% 2.1%
３．４０歳代 22人 15.2% 13.5%
４．５０歳代 23人 15.9% 14.9%
５．６０歳代 44人 30.3% 25.5%
６．７０歳代 40人 27.6% 34.8%
７．８０歳代 12人 8.3% 8.5%
８．９０歳代 0人 0.0% 0.0%
９．無回答 0人 0.0% 0.0%

問２ ご職業
選択肢 人数 ％ 前年度

１．会社員 50人 34.5% 29.8%
２．自営 17人 11.7% 12.1%
３．公務員 3人 2.1% 3.5%
４．無職 54人 37.2% 37.6%
５．その他 21人 14.5% 14.9%
６．無回答 0人 0.0% 2.1%

問３ 性別をご記入ください。
選択肢 人数 ％ 前年度

１．男性 110人 75.9% 78.0%
２．女性 33人 22.8% 22.0%
３．無回答 2人 1.4%

　「60歳代」が30.3％と最も高く、次いで「70歳代」が27.6％となっています。

　「無職」が37.2％と最も高く、次いで「会社員」が34.5％となっています。

　「男性」の割合が約8割となっています。

令和３年度　自治会アンケート調査　結果
149自治会
自治会

145自治会
97.3%

　「大野地区」「佐賀地区」が100％と最も高く、全体的に前年度より回答率が上がっています。



問４ 自治会活動には、月に平均しておよそ何日参加されていますか。
選択肢 人数 ％ 前年度

１．３日以下 95人 65.5% 61.0%
２．６日以下 19人 13.1% 24.1%
３．９日以下 1人 0.7% 3.5%
４．１０日以上 5人 3.4% 5.7%
５．無回答 25人 17.2% 5.7%

問５ 自治会長はどのように選出されていますか。
選択肢 人数 ％ 前年度

１．輪番制 106人 73.1% 77.3%
２．推薦制 16人 11.0% 10.6%
３．投票制 4人 2.8% 2.8%
４．その他 17人 11.7% 7.8%
５．無回答 2人 1.4% 1.4%

問６ 自治会長の任期は、１期あたり何年ですか。
選択肢 人数 ％ 前年度

１．１年 96人 66.2% 69.5%
２．２年 36人 24.8% 23.4%
３．３年 2人 1.4% 1.4%

(5年以上)2.8%
(その他)0.7%

５．無回答 1人 0.7% 2.1%

　「３日以下」の自治会が65.5％と最も高く、次いで「６日以下」が13.1％となっています。

　「輪番制」の自治会が73.1％と最も高い割合を占めています。

　「１年」の自治会が66.2％と最も高く、次いで「２年」が24.8％となっています。

４．その他 10人 6.9%



自治会の現状、課題について

問７ 現在の貴自治会の規模をどう感じていますか。

①世帯数
選択肢 人数 ％ 前年度

１．少ない 24人 16.6% 27.7%
２．ちょうどよい 100人 69.0% 62.4%
３．多い 18人 12.4% 7.1%
４．無回答 3人 2.1% 2.8%

②範囲
選択肢 人数 ％ 前年度

１．狭い 6人 4.1% 7.8%
２．ちょうどよい 106人 73.1% 68.8%
３．広い 18人 12.4% 12.8%
４．無回答 15人 10.3% 10.6%

問８ 貴自治会の会費は１世帯あたり、月額いくらですか。
選択肢 人数 ％ 前年度

１．３００円未満 58人 40.0% 41.1%
２．３００円以上５００円未満 24人 16.6% 17.0%
３．５００円以上７５０円未満 16人 11.0% 7.1%
４．７５０円以上１，０００円未満 2人 1.4% 4.3%
５．１，０００円以上 5人 3.4% 10.6%
６．自治会費を徴収していない 35人 24.1% 18.4%
７．その他 2人 1.4% 0.0%
８．無回答 3人 2.1% 1.4%

　①世帯数は「ちょうどよい」が69.0％と最も高く、②範囲も「ちょうどよい」が73.1％と最も高
かったですが、世帯数が「少ない」「多い」、範囲が「広い」という意見も一定割合ありました。

　「３００円未満」が40.0％と最も高く、次いで「自治会費を徴収していない」が24.1％となってい
ます。



問９

選択肢 人数 ％ 前年度
１．自治会構成員の高齢化 101人 69.7% 64.5%
２．自治会世帯数の減少 44人 30.3% 35.5%
３．自治会未加入世帯の増加 7人 4.8% 4.3%
４．他の自治会との連携が弱い 24人 16.6% 18.4%
５．活動の参加者が少ない 17人 11.7% 14.9%
６．行事のマンネリ化 14人 9.7% 9.2%
７．役員の負担が大きい 23人 15.9% 17.0%
８．役員のなり手がいない 50人 34.5% 32.6%
９．構成員の交流が難しい 20人 13.8% 10.6%
10．集会施設・活動拠点施設がない 10人 6.9% 6.4%
11．活動のための資金不足 11人 7.6% 8.5%
12．特に課題はない 30人 20.7% 15.6%
13．その他 5人 3.4% 2.8%
14. 無回答 4人 2.8% 5.0%

問10

選択肢 人数 ％ 前年度
１．検討・実施している（取組内容「別紙１」） 17人 11.7% 12.5%
２．検討・実施していない 84人 57.9% 66.1%
３．無回答 44人 30.3% 21.4%

　「自治会構成員の高齢化」が69.7％と最も高く、次いで「役員のなり手がいない」が34.5％となっ
ています。

自治会を運営する上での課題について、該当するものすべてに○をしください。

問９で〇をつけた課題について、貴自治会では課題解決のための取組を検討・実施されていますか。
検討・実施していると答えた方は、その取組内容を記入してください。

　「検討・実施していない」自治会が57.9％と「検討・実施している」自治会を大きく上回っていま
す。



集会所について

問11 集会所がありますか。
選択肢 人数 ％ 前年度

１．あり(所有) 49人 33.8% 36.9%
２．あり(借用等) 30人 20.7% 14.9%
３．なし 65人 44.8% 47.5%
４．無回答 1人 0.7% 0.7%

問12

選択肢 人数 ％ 前年度
１．ある 4人 2.8% 4.3%
２．ない 130人 89.7% 90.1%
３．無回答 11人 7.6% 5.7%

問13

選択肢 人数 ％ 前年度
１．新築(建替・購入) 0人 0.0% 16.7%
２．増改築 1人 25.0% 0.0%
３．修繕 3人 75.0% 83.3%

問14

選択肢 人数 ％ 前年度
１．公共施設等が一時的に利用できるので、集会所は必要ない 50人 35.5% 37.0%
２．現行の集会所で十分のため、増改築・修繕等は必要ない 46人 32.6% 34.8%
３．会員数が少ないため、集会所は必要ない 23人 16.3% 23.7%
４．整備資金が不足している 12人 8.5% 13.3%
５．建設用地がない 11人 7.8% 8.1%
６．その他 14人 9.9% 3.7%
７．無回答 6人 4.3% 8.1%

　所有・借用等合わせて、半数以上の自治会が集会所を持っています。

集会所を今年度または来年度に整備(新築・増改築・修繕等)する予定はありますか。

　整備予定のある自治会は4自治会で、「ない」と答えた自治会が約90％となっています。

整備の種別について該当するものすべてに○をして、予定年度を記入してください。

　予定年度については、令和3年度が3件、令和4年度が1件となっています。
　(令和3年度の3件の内1件、令和4年度の1件は増改築および修繕済です。)

　「公共施設等が一時的に利用できるので、集会所は必要ない」が35.5％と最も高く、次いで「現行
の集会所で十分のため、増改築・修繕等は必要ない」が32.6％となっています。

集会所の整備の予定がない理由について、該当するものすべてに○をしてください。



新型コロナウイルス感染症による自治会活動への影響について

問15 貴自治会では、今年、以下の行事を開催しましたか。

①総会

選択肢 人数 ％ 前年度
１．通常通り開催 34人 23.4% 17.7%
２．中止 36人 24.8% 40.4%
３．役員のみ等、規模を縮小して開催 9人 6.2% 7.8%
４．書面決議 30人 20.7% 13.5%
５．もともと総会は行っていない 28人 19.3% 14.2%
６．その他 7人 4.8% 1.4%
７．無回答 1人 0.7% 5.0%

②清掃活動

選択肢 人数 ％ 前年度
１．通常通り実施 80人 55.2% 44.0%
２．中止 15人 10.3% 18.4%
３．役員のみ等、規模を縮小して開催 16人 11.0% 18.4%
４．もともと清掃活動は行っていない 25人 17.2% 9.9%
５．その他 8人 5.5% 5.0%
６．無回答 1人 0.7% 4.3%

選択肢 人数 ％ 前年度
１．通常通り開催 15人 10.3%
２．中止 8人 5.5%
３．役員のみ等、規模を縮小して開催 7人 4.8%
４．その他 2人 1.4%
５．無回答 1人 0.7%

③その他行事【役員会、常会、班長会議】

選択肢 人数 ％ 前年度
１．通常通り開催 3人 2.1%
２．中止 1人 0.7%
３．役員のみ等、規模を縮小して開催 2人 1.4%
４．その他 1人 0.7%
５．無回答 1人 0.7%

③その他行事【その他（盆踊り、いも植・堀、避難訓練、お花見、通学見守り、グランドゴルフ、ラジオ体操）】

選択肢 人数 ％ 前年度
１．通常通り開催 6人 4.1%
２．中止 14人 9.7%
３．役員のみ等、規模を縮小して開催 3人 2.1%
４．その他 1人 0.7%
５．無回答 0人 0.0%

問16

「別紙２」参照

　全ての項目（①総会、②清掃活動）について、前年度に比べ通常通り実施している自治会が増えて
きています。

新型コロナウイルス感染症の影響により、貴自治会の運営において発生した問題があれば、その内容
を記入してください。

③その他行事【お祭り】



行政協力員会議について

問17 年度当初に開催する行政協力員会議について、必要だと思います
か。

選択肢 人数 ％ 前年度
１．必要だと思う 108人 74.5%
２．必要だと思わない 28人 19.3%
３．無回答 9人 6.2%

問18 必要だと思わない理由があれば、ご記入ください。

「別紙３」参照

問19 今後の開催方法について、希望するものに〇をしてください。
選択肢 人数 ％ 前年度

１．これまでの時間、内容でよい 84人 57.9% 36.2%
２．時間を短縮して開催 9人 6.2% 2.1%
３．資料のみの送付 38人 26.2% 44.0%
４．その他 2人 1.4% 5.7%
５．無回答 12人 8.3% 12.1%

問20
行政協力員会議において、ご意見ご要望がありましたら、ご自由に
記入してください。

「別紙４」参照

「必要だと思う」自治会が74.5％と「必要だと思わない」自治会を大きく上回っています。

　「これまでの時間、内容でよい」を希望する自治会が57.9％と最も高く、次いで「資料のみの送
付」が26.2％となっています。



協働のまちづくりについて

問21

選択肢 人数 ％ 前年度
１．ある（行事・事業名「別紙５」参照） 26人 17.9% 19.9%
２．ない 88人 60.7% 52.5%
３．どのような活動をしているかわからない 9人 6.2% 6.4%
４．無回答 22人 15.2% 21.3%

問22

「別紙６」参照

問23

「別紙７」参照

現在の貴自治会の活動の中で、コミュニティ協議会と協働した方がよい活動があれば記入してくださ
い。その際、貴自治会でできることを記入してください。

本町における今後のまちづくりや自治会活動において、ご意見ご要望がありましたら、ご自由に記入
してください。

この一年間で、貴自治会はコミュニティ協議会の行事や事業に参加・協力したことはありますか。参
加・協力したことがある場合は、その行事・事業名、貴自治会からの参加人数を記入してください。

　「行事に参加したことがある」自治会が17.9％と、前年度と同じように割合が低いですが、今年
度、新型コロナウイルス感染症の影響でコミュニティ協議会の行事が少なかったことも理由として考
えられます。



別紙１
令和３年度　自治会アンケート調査

NO. 問９ 選択番号 取組内容

1 １、２

１、２に該当していて、80歳以上は作業等に出る事は必要ないとなっているが、出ら
れる方、出られない方とバラバラで、これから出てこられなくなれば参加者が少なく
なって作業も不可能に近くなるので話し合わなければならないと思っているし、どうし
ようもないと思っている。

2 １、３、４、６、８、１０
前回（8年前）総会で決定した事項（集会所建設）を数人の反対で出来なかった！（8
割賛成でした）・反対者はいつも同じメンバー

3 ５、７、８、９
班長が神社委員を兼ねることや、祭典、清掃活動など、神社に関する旧来の習慣を
新興住宅地への移入者へ強いるのは良くない。

4 １、２、５、１１ 役員会で協議している。

5 １、４
大内川の浚渫を8月初めに完了していただいたが、今後の維持管理を上横一区、二
区と合同で検討している。定期的な川面の清掃活動。

6 １、２、５

コロナ渦、高齢化（介護施設の利用）等、課題は増えているが昨年から活動の方法
を変えて実施している。（例）自治会内の草取り清掃：実施期間を決めて各自でやっ
てもらう。
※以前は期日を決めて資料配布（2日/月）高齢者への声掛け、見守りを心掛けてい
る。

7 １、７、８ 自治会長への依頼をいろんな人にしている。

8 １～６
３を選択現在世帯数が18戸で活動。18戸のうち6戸が独居です。前年度2戸が自治
体脱会(高齢・施設入居）されたこともあり、これ以上減らさない為にも役員は免除し
てでも加入をおすすめしている。

9 １、２ 各家庭より直接意見を集約している。(言い出し難い人もいる可能性はある。）

10 １、２、４
自治会構成員の7割が70歳以上の現実にあるため、ある意味しかたない現実にあり
ます。

11 １、６、７、８

１、８について。役員の年齢制限を設けていたが、自治会構成員の高齢化により手
が減り、若い世代への負担が増えるため、次年度から制限をなくすことになった。自
分の順番時にできる役があれば引き受け、無理であれば次の人に回すことになっ
た。

12 １、５、７、８ お知らせ版の上に印刷した文章をくっつけて廻している。

13 １、８、９ 自治会行事に参加できない場合には、1,500円徴収している。

14 １、２、７、８、９、１１
月はじめに役員MT日を設定して活動内容を確認しているがコロナ渦で集まりを嫌が
る。　回覧板→見やすく、分かりやすく広告風にして作成している。

15 １、８ 自治会長を輪番制にする様に提案している。

16 １、４、５、９、１１
自治会活動参加に対して用事があるなど（なかなか参加してくれない、特に若い
人!!）個人的考え

17 １、２、７、８ 話し合いはしている。

問10　問9で〇をつけた課題について、貴自治会では課題解決のための取組を検討・実施されています
か。検討・実施していると答えた方は、その取組内容を記入してください。



別紙２
令和3年度　自治会アンケート調査

NO. 内容

1 老人会は活動を縮小した。

2 地神申し延期。

3 書面での決議は難しく、賛成・反対数が半々になった時、判断が困難。

4
連絡網、一部個人情報が追加。（家族構成の把握が難）。別居･･･緊急時の連絡先を明確にし
ておく。高齢化施設の利用。

5 懇親会が実施できなかった。

6 全体での清掃活動が出来なかったので有志の負担が大きかった。

7 5月に清掃をする予定だったが、延期して、各世帯の1人の参加で活動した。

8
集金に回るのに抵抗がある方もおられたので、自治会費の集金をせず、その他の集金は貯金
(預金）より捻出した。

9 自治会内でのコミュニケーション不足。

10
問題なし、私的には自治会員の方へ文書にて賛否を問うことができ、意見も文章で聞くことが
出来良かった点もあります。(会議ではなかなか意見は言いにくいですから。）

11 協議したい事項があったが、コロナ感染症対策のため断念した。

12
高齢化で役員の決め方を話し合いたいが、2年続けて総会がないため今まで通りの班まわしに
なっている。（ちなみに我が班、80歳代：3家族、70歳代：2家族で4役をしています。)

13 自治会の総会を中止。道つくりは9月だが1ヶ月延ばし10月の終わり予定。

14 溝掃除、総会は中止。

15
多少のコミュニケーション不足は、回覧板に気付きとしてメモってもらう。現在のところは問題な
し。

16 自治会の活動資金源となる行事が中止の為、収入がなくなった。

17 9～10月に予定の道づくりは集団をつくる事や密になる事も心配で中止になった。

18
外国からの荷物が宅配されるため到着時にアルコール消毒をしたり、寮の出入口に際してもア
ルコールジェルによる消毒をしている。但し、中身については手の出しようがないので無視して
いる。

19 尾国協議会の全体総会が出来ません！そのため書面決議となりました。

20
密になるので集会は開かない方が良いとの声で、何度も回覧や口答で足を運ぶことが大変で
したが、話すことでコミュニケーションが取れたことは良いことでした。

21
新型コロナウィルス感染症予防にて行事が中止になる事が増えて行くとだんだん行事に対して
の気力がなくなっていく気がします。

22 コロナも問題であるが、人口減少が大きな問題。人数が少なく何もできない。

問16　新型コロナウイルス感染症の影響により、貴自治会の運営において発生した問題があれ
ば、その内容をご記入ください。



別紙３
令和3年度　自治会アンケート調査

NO. 内容

1 近接地区とは、コミュニティ協議会で接して話し合え、他とは何の必要もいらなかった。

2
自治会活動に差がありすぎる。
町は自治会の要望への解決能力が乏しい。

3
会議に出席したが、職員が説明されたものは資料に全て書かれており、会議の必要性を感じな
かった。

4 年齢の事です。

5 回覧、配布のみの活動なので。

6 参加する必要がない。

7 内容がどうでもよい内容でした。

8 密だと思った。

9 資料を配布し、分からない所があれば地域振興課に問い合わせれば良い。

10 夜間の外出が負担。

11 参加することが出来ないので。

12 行っても内容が良く分からない。

13
書面表決で十分であると考える。ただ顔を合わせ交流できる（知り合いに会える）部分では、良
いのかもしれない。

14 あまり有用性を感じない。

15
当日の会議において主催者側の方があいさつだけ済ませて退席されました。それはこの会議
が重要ではない、又は必要ではないと暗に示していると思えました・・・。

16
会議に参加したが、職員紹介とあらかじめ渡された資料を役場の職員が読むだけなので行う必
要は感じられなかった。職員紹介も必要なのだとすれば、課長ではなく自治会長が実際に相談
をしたり、現場に来てくれる職員の紹介をするべきだと思った。

17 文書で十分。

18
今回初めて自治会長になり会議に参加させて頂いた。コロナの影響により省略されてた議題も
あったが今の所、活動に影響はなかった。わからない時や相談窓口がはっきりしていれば、会
議はなくても活動に支障はないのかなと思う。

19 毎年内容が同じだから。

問18　必要だと思わない理由があれば、ご記入ください。



別紙４
令和3年度　自治会アンケート調査

NO. 内容
1 初めて自治会長になったので出席するまで、どのような会議か分からなかった。

2 文字が見えづらい。紙がくすんでいて、文字が薄く小さい。

3 今後、高齢化が進むので出席すること自体が難しい方が出てくる。

4 アンケート等はオンラインを併用してみては！！

5 資料のみの送付でお願いします。

6 お世話になります。住みよい平生町が益々発展することをお祈りいたします。

7
旦那は出張に行っていて居ないから、夜するとなると、子供を義母や実母に預けて行かなくて
はいけないから大変。

8 質問時間を多くとる。又は事前に質問内容の調査の実施。

9 コロナ渦では開催しない方が良いと思う。

10 資料を会催日前に配布し各項目は自治会長が各部署に問い合わせ確認をしてはどうか。

11
行政協力員に出席しておりませんので、必要なのかの判断は（又今後の方法）つきかねます。
大変申し訳ありません。

12 他の地区等で問題点等が出た等があった場合、教えてほしい。（情報共有）

13
戸別募金の協力とか、お金に関するものは、それぞれ考え方が違いますので対応に戸惑うこと
があります。

14 コロナ禍の中での役でしたので、一度も出席しておりませんので分かりません。

15

時間は問題ないが一方的に議事進行はやめてほしい。ほしい議題としては①申請書等のマ
ニュアル②災害時の自治会の役割や対応の方法（例えば消火器の実施訓練）③成功した自治
会の発表④任期中の予定された行事や事項に対して活動方法　　　　など、実際に自治会活動
に基づいた議題を取り上げてほしい。実際には公的権力がない自治会では活動していないの
で、やりづらく問題が山積みです。その悩みを解決出来ることを課題にしてほしい。

16
事前に意見・要望を聞いていたらどうでしょうか？その場でいいたい放題、わからずやが時間
を引っ張るのは迷惑です。自己中心の意見を公の場で言うのがおかしいです。意見・要望に対
して解答説明、補足程度で良いと思いますが。

17 町長副町長の出席は不要。

18 みなさんもう少し色々な意見を出して欲しい。

問20　行政協力員会議において、ご意見ご要望がありましたら、ご記入ください。



別紙５
令和3年度　自治会アンケート調査

NO. 内容

1 部会（生活環境）のボランティア作業（主に清掃）1名参加（部会員）

2
参加・協力の体制はできているが今年はコロナで何も出来なかった。(敬老会では各家に祝を
配った。）

3 敬老の日に祝品の配布：2名

4 ほぼ事業、行事には3名参加　盆踊り、清掃

5 コロナの関係で参加なし・・・。

6 地域清掃活動　11名

7 川堀り　13名

8 河川清掃　65名

9 まち・むらコミュニティ協議会、どんど焼き：自主参加のため参加者不明

10 溝掃除　約16名

11 清掃活動：5月　10名、他　個々で草刈りを月2回ずつやってます。

12 地域の清掃活動

13 沼八幡宮神社委員会：1名、沼八幡宮夏祭り：4名

14 清掃活動：毎年5月にやっております。（前の川）

15 清掃活動：20名

16 集会所周辺・公園清掃

17 通学路の草刈り：8名、ラジオ体操：8名

18 大野八幡宮　祭りの片付け等：1名

19 地域生活道と大井川、草刈り、清掃：10世帯、10名で実施

20 道つくり：27名、天王様の草刈り：3名、集会所草刈り：3名（後期分）

21
会費を払うのみの参加はあるが、何か注意されていると思う。コミュニティの方は自己満足だけ
で我々には何も連絡がない。会費請求の書面は届くが他の活動は分からない。

22 地域清掃活動が主体です。※海岸清掃

23 地域清掃活動

24 地域清掃活動役12名

25 5月一斉清掃：30名、神社清掃毎月約4名

問21　この一年間で、貴自治会はコミュニティ協議会の行事や事業に参加・協力したことはあります
か。参加・協力したことがある場合は、その行事・事業名、貴自治会からの参加人数をご記入くださ
い。



別紙６
令和3年度　自治会アンケート調査

NO. 行事名

1 コロナで活動してないが、防災訓練等コミュニティ協議会や地区でもやっていた。

2
今年はコロナもあって防災活動や検討がおろそかになっている。コミュニティ協議会の活動事項は承
知しているが今年はコロナで実施されてない。計画は十分である。

3 河川清掃：回覧。当日の作業。　ふるさと祭り：自治会長は実行委員を兼ねる。

4
美化活動、草刈り、溝掃除（住居以外の場所の溝掃除をしていますが、住居付近の溝は誰も手つか
ずで困っています。

5 コミュニティ協議会と協働しなくても自治会で何でも積極的に行った方がよい。

6 防災訓練・・・自治会員への参加の呼びかけをする。

7 防災訓練・・・避難場所の確認と周知

8
12月に防災訓練が行われる予定になっているので決まれば、実施内容を把握し、自治会用に回覧す
る。

9 高齢化の為理解できない。

10 防災訓練は参加している。

11 防災訓練・・・自治会員への参加を促す。

12 防災訓練

13 コミュニティ協議会の活動なしで不明です。

14 防災訓練：自治会員の参加の呼びかけ

15
防災訓練は必要かなと思う。高齢者や独居の方が多いため、どのように避難すれば良いのか考える
機会があれば良いと思う。その時は自治会員への参加を呼びかけをしたい。

16 ※二重三重にあるややこしい（災害時の緊急連絡網がムダ）

17
自治会員へ参加の呼びかけ、出来る範囲のお手伝い。流れの悪くなったみぞ清掃とかやれたらいい
のですが…。

18 溝掃除、溝蓋の移動等の力仕事

19 話し合いをする。

20 防火訓練等

21 人数が少ないため、何もできない。

問22　現在の貴自治会の活動の中で、コミュニティ協議会と協働した方がよい活動があれば記入してくだ
さい。その際、貴自治会でできることをご記入ください。



（別紙７）

令和3年度　自治会アンケート調査

NO. 内容

1
今後、10～15年で自治会そのものがどのようになっていくか危惧している。当然、町とし
ても考えておられると思うが、伝達事項や配布物をどのようにするのか心配している。

2 町への要望（土木関係）についての進捗状況を知りたい。

3
細い道で生活道路となっているところの整備や点検、各自治会へ確認をお願いしたいと
思います。

4 河川清掃で集まった土砂、草木を町で回収してもらうとありがたい。

5

共働き世帯が多く、接触する機会が困難。役員に選出されると平日の活動が必要であ
るが、仕事または家事等があり、時間的に大変厳しい状態となっている。しかし、高齢の
自治会員にはなかなか理解してもらえない為、20～40代の自治会離れに繋がるのでは
ないかと懸念しています。

6

高齢化の中、平成7年に地区で地籍調査が実施されたが法務局の台帳には昭和時代
に実施されたもののままであったと聞いている。平成、令和となり世代も変わって不安も
募る。長期に渡っている理由と原因を説明、解答をお願いします。担当が変わるたびに
同じことを言われて10数年。（お役所仕事かと嫌味を聞きます）これから先いつまで続く
のでしょうか？

7
自治会内の空き地と空き家が多く、草刈りを時々行っています。燃料代と刃代の補助金
が出れば助かります。

8
防災に対する活動が大幅に少なく自治会活動に大半を委ねるのではなく、自治の主体
である町役場の人が身を粉にして働く姿を町民に訴えることが必要である。

9 少子化による人口減に対する対策の構築

問23　本町における今後のまちづくりや自治会活動において、ご意見ご要望がありました
ら、ご記入ください。



（別紙７）

11
ゴミステーション設置について、他自治会員が無断で使用する事例は私の自治会でもあ
ります。そのため、テプラで制作した注意喚起文を貼りました。他自治会にもゴミステー
ションが設置されれば、このようなことは無くなると思います。

12
「お知らせ版」の回覧や「広報ひらお」等の配布は電子化(各世帯へメールでの送信)でき
ないでしょうか。(コスト面、環境への負担軽減、配布者の負担軽減等の理由で)
行政協力員への連絡もメールを希望します。

10

①平日仕事をしている家庭も多く、また高齢・独居の方も自治会の役員になることに負
担を感じている方が多いのが現実かと思います。配布箱・袋返却が休日可能なように、
申請書類の提出もファックス・郵送等や休日受付(書類預かり）が可能であれば、助かる
人も多いのではないでしょうか？

②コロナ禍で町内をウォーキングすることが増え、夜は外灯が切れ暗い箇所、街灯が足
りていない箇所もあり、どこまでが自治会・町の管理か不明ですが、女子学生が一人で
自転車で帰宅しているのを見かけると防犯上、町内の街灯が少ない自治会へは増設の
お声がけをしていくことも必要なのではと思います。

③また、歩道の真ん中に草が生え歩行の妨げとなっている箇所をみかけます。どこへ連
絡すればよいか、自治会に言えばいいのかわからない方も多いと思います。『周南市の
しゅうなんつうほうアプリ』をご存じでしょうか？道路の凹み等、市民が気付いたことを簡
単にお願いできるシステムです。

④少子高齢・人口減少で、自治会での草刈り・溝掃除の作業が難しい自治会もあるよう
ですが、各自治会単独ではなく、地域ごとの例えば、町内を４区画に区切り、区画ごとの
一斉清掃にすれば、自分達の自治会内が終われば、隣接自治会の清掃に加わることも
可能なのでは、検討してみてはいかがでしょうか。お隣の自治会は現在10世帯、以前は
大きな自治会に入っていたようですが、若いからと自治会内の自分たちの居住以外の
清掃を求められ、近所の方と相談、脱会し新たな自治会にしたとお聞きしました。昔から
住まわれている方が命令ではなく協力としてのお願いしたのであれば脱会という選択に
はならなかったかもしれません。

⑤また、コミュニティ協議会が自治会と自治会をつなぐために設立されたのであれば、そ
の役割を遂行するべき、今後の自治会の在り方を提案し検討することは沢山あると思い
ます。
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13 街路灯の電気代を補助する制度があれば良い。

14
自治会活動は我が自治会は無理に近いです。「イノシシを駆除して頂きたい」が皆さん
の要望です。昼夜を問わず、道路を我が物顔で歩いています。個人的には皆さん対策
しておられますが、路肩を掘って困っています。

15 町内の環境美化に協力して住み良い町づくりの強力なサポートが必要と思います。

16 若者の定住

17
高齢者世帯ばかりの自治会は今後どのようにすればよいのかご指導を頂けたらと思い
ます。

18
若い方が少ないので行事への参加者が減っている様に感じられます。お願いするのに
とても気を使っています。他の自治会の活動はどうされているのか気になる事がありま
す。

19
川、空き地の草刈りをお願いしたい。
空き地の土地所有者の方に連絡をしてくれるとありがたい。
平生町は住みやすくて好きです。

20

小山自治会は中学校の横の河川、小島商店前の川、地方から流れてくる川と3本の河
川を抱えていますので若い人が少なくなる今後が心配です。(道掃除）
ゴミ収拾箱さえあれば自治会の脱会が許されているため、令和2年には6軒も脱会され
ました。残念です。

21

昔と違い自治会の窓口がはっきりしており今は心強く、地域振興課には感謝していま
す。唯一一点、自治会長さんの中にはパソコンのない人、字を書くことが難しい人もいる
と思います。私も昔は色々計画し実施したが、今は高齢で嫌になります。せめて役場に
有料でコピーできるコーナーやちょっとしたアドバイスをしてもらえるコーナーを設置して
欲しいです。
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22
多分当方以外にも外人の方を受け入れている自治会があると思うが、そこではどのよう
な対応されているのか知りたいと思います。外人さんのレベルにもよるけど、かなり苦労
があると思うので。

23
やはり高齢化で軒数が減り、活動できなくなるのが心配です。
また、空家の増加、耕作放棄地が増え、いのしし被害の拡大など思っても解決出来ない
問題が山積みが問題です。

24
高齢化が進むととじこもり生活が増えて人との会話が少なくなっていくことが懸念されま
す。何か人が集まりやすくする場所とコミュニティ企画を構案しています。

25
河川の掃除土の撤去等、申請していますが、なかなか実施してもらえない。なるべく早
急にお願いしたい。

26 田名上自治会は会員がほとんどが80歳等の高齢者で活動ができにくい。

27 佐合の町所有の竹やぶの「荒れ」がひどい。町が放置している。

28

集金した自治会費の半分強がお宮の維持費や初穂料の支払いに充てられていることに
疑問を感じます。本来、神社等への献金や奉仕は個人の自発的な意思によるものだと
思います。自治会活動の一環として強制的に一律で行うことは、現代的ではないと思い
ます。現に、となりの自治会ではお宮への支払はしていないとのことでした。また今後、
世帯数が減っていくと、継続が難しくなってくると思います。お宮などの地元の伝統を
守っていくことが必要ならば、一部の住民だけに負担を強いるのではなく、町の財源を
使うことを考えた方がよいのかなと思います。


